
 

 

CONVIDADOS 

Nome Entidade 

  

Larissa Cristina Silva FABHAT 

Beatriz Vilera FABHAT 

     Rhaismany Gabriel FABHAT 

Tulio Siqueira PM de Mauá 

            Roberto Teruo Ohmori CATI 

João Paulo PM de Ribeirão Pires 

Viviane Caetano  

Nathan Santos Fundação Ezute 

 
1. Abertura 
 
Laura Stela, coordenadora da CTGI, informou que a pauta seria a aprovação da memória da 
reunião anterior e a apresentação dos resultados da análise dos empreendimentos indicados 
na 2º chamada FEHIDRO 2022.  

MEMÓRIA DA 30ª REUNIÃO CONJUNTA DAS CÂMARAS 
TÉCNICAS       CTGI, CTEA, CTPA, CTMH e CTAS 

GESTÃO 2021-2023 

DATA: 01/09/2022 HORÁRIO: 9h LOCAL: Plataforma Teams 

LISTA DE PRESENÇA 

Nome Entidade Câmara Técnica 

Laura Stela (coordenadora) SIMA CTGI 

Josué Barranco DAEE CTPA 

Alfredo Pisani DAEE CTMH 

Maria Emília CETESB CTPA 

Gilson Gonçalves  CETESB CTGI 

Lilian Peres CETESB CTMH 

Sérgio Damiati Sec. Da Educação CTEA 

João Paulo PM Ribeirão Pires  

Karin Kelly PM Ribeirão Pires CTPA 

Natacha Nakamura  PM de Suzano CTGI 

Allan Santos PM de Suzano CTEA 

Melissa Graciosa UFABC CTMH 

Miriam Dualibi Instituto ECOAR para Cidadania CTEA 

Camila Arantes UFABC CTGI e CTAS 

Renata Moreira UFABC CTMH 

Cláudio Leite UNIFESP CTAS 

Francisca Adalgisa APU CTEA 



 

 

 
2. Aprovação da memória da 28ª reunião das CTs 

Larissa Cristina (FABHAT) apresentou a memória da reunião anterior, que foi aprovada. 
 
3. Análise de empreendimentos indicados para investimento do FEHIDRO 2022 

Beatriz Vilera informou que, das 5 propostas apresentadas na 2ª chamada, 2 foram 
inabilitadas e foi solicitado complementações para 3 propostas, as quais foram atendidas 
pelos tomadores. Considerando que as complementações foram questões simples e pontuais, 
não houve necessidade de retorno para os analistas e reunião das CTs.    
 
Hierarquização: 

• 8 projetos da 1ª Chamada  

• 3 projetos da 2ª Chamada 

• 2 Banco de Projetos (Remanecestes da 1ª Chamada) 
 

Beatriz discorreu brevemente sobre as características de cada projeto, apresentou os 4 
primeiros projetos que beneficiam as áreas de mananciais, portanto, atendem ao critério de, 
no mínimo, 50% dos recursos da cobrança para estas áreas. Dos 13 projetos que serão 
indicados, 1 projeto será financiado com recursos da CFURH e 12 projetos com recursos da 
cobrança.  
 
Beatriz explicou como serão aplicados os recursos para o ano de 2022 a situação geral e que 
haverá um saldo para a CFURH de R$ 109.797,90 e que o saldo da cobrança será de 
aproximadamente R$ 18 milhões, a serem usados no ano de 2023. 
 
Laura lamentou pelo CBH-AT não conseguir utilizar integralmente os recursos com projetos 
na Bacia do Alto Tietê e pelo fato de ainda ser tão alto o saldo dos recursos da cobrança, ainda 
que a arrecadação deste ano tenha sido menor em comparação com o ano passado. Enfatizou 
que devem ser feitos empenhos na capacitação de tomadores para melhorar o desempenho 
no uso dos recursos, pois isso impacta diretamente nos critérios de distribuição dos recursos 
da CFURH de acordo com os novos critérios.  
 
Tendo em vista que os projetos devem ser indicados até 10/09 ao FEHIDRO, Beatriz concluiu 
a redação da deliberação para a Reunião Plenária de 09/09/2022 com a contribuição dos 
participantes.  
 
Beatriz informou que foi sugerido pela Diretoria do CBH-AT a utilização do saldo da CFURH 
para fazer um aditivo no contrato FEHIDRO que a FABHAT é tomadora para adequar a 
infraestrutura da sede do comitê.  
 
Informou que o Comitê indicou no ano passado o valor de R$ 511mil para o projeto de 
Infraestrutura da FBHAT, também com saldo da CFURH, entretanto, o valor necessário para 
adequação da infraestrutura era em torno de R$ 600mil. Para que o Comitê não perdesse este 
recurso, a FABHAT reduziu o escopo do projeto para utilizar o saldo. Como este ano também 



 

 

há um saldo, foi sugerido de realizar um aditivo para contemplar as atividades que foram 
suprimidas do projeto anteriormente para se adequar ao saldo.  
Beatriz ressaltou que, caso este recurso de R$ 109mil da CFURH não fosse utilizado até 10/09, 
seria destinado ao CORHI, para projetos em abito estadual.  Lembrou que a agência de bacia 
está isenta de contrapartida. A proposta de aditivo foi aprovada pelos representantes.  
 
Beatriz informou que haverá uma plenária, até o final de outubro, para aprovar os critérios 
dos recursos FEHIDRO para 2023, dentre outros assuntos.  
 
Laura apontou que após ser feita a conciliação da arrecadação da cobrança desse ano, será 
preciso buscar projetos e já começar a trabalhar neles. É importante que todos participem dea 
reunião que discutirá os critérios para 2023 e tragam propostas para fazer os ajustes na 
deliberação.  
 
Próximas reuniões para discussão dos critérios FEHIDRO 2023: 
 
20 de setembro, às 9h; 
06 de outubro, às 14h. 
 
 
 
 
 


